



DIRECCIÓN GENERAL
DIRECCIÓN DE ADMINISTRACIÓN DE LOS RECURSOS
INFORME DE COMISION

Por medio del presente me permito informar a usted el resumen de actividades de la comisión realizada:

Objetivo:

Para asistir como acompañante del director General del CONALEP Chiapas, Lic. LEONARDO OMAR LEON ALCAZAR a Reunión de Trabajo convocada por el Secretario de Economía, Lic. Marcelo Ebrard Casaubón, y por el Director General de Conalep, Mtro. Rodrigo A. Rojas Navarrete, Director General del Sistema CONALEP Nacional, en Ciudad de México los días 08 y 09 de septiembre del año presente.

Resumen:

Me trasladé a la Ciudad de México para asistir, en calidad de acompañante del Director General del CONALEP Chiapas, Lic. Leonardo Omar León Alcázar, a la primera jornada de actividades de la Reunión de Trabajo nacional. Las actividades iniciaron a las 09:00 horas en la sede central de la Secretaría de Economía, donde fuimos recibidos por personal directivo del Sistema CONALEP Nacional y por representantes del gabinete federal. La inauguración del evento estuvo a cargo del Lic. Marcelo Ebrard Casaubón, Secretario de Economía, quien destacó la importancia de articular una política industrial moderna con un modelo educativo técnico actualizado, pertinente y alineado a los nuevos sectores estratégicos del país. Posteriormente, el Mtro. Rodrigo A. Rojas Navarrete, Director General del CONALEP, presentó un panorama general de los retos institucionales del subsistema y delineó los ejes prioritarios que guiarán el rumbo de la educación técnica: innovación curricular, formación dual, fortalecimiento de la infraestructura, articulación con el sector empresarial y transición tecnológica. Durante esta jornada, participé en diversas mesas de trabajo junto al Director General del CONALEP Chiapas, en las que se abordaron temas clave como el seguimiento al Modelo Mexicano de Formación Dual, las políticas de vinculación productiva, los mecanismos de mejora continua en la gestión académica y administrativa, así como las estrategias para el fortalecimiento de la empleabilidad de los egresados. También se presentaron experiencias exitosas de colaboración entre los estados y empresas nacionales e internacionales, que servirán como referentes para su posible implementación en Chiapas. La jornada concluyó alrededor de las 18:30 horas con un espacio de diálogo abierto entre autoridades federales y representantes estatales. Pernocté en la Ciudad de México para continuar con la segunda jornada de trabajo programada para el día siguiente.

Martes 09 de septiembre de 2025

Inicié la segunda jornada de la Reunión de Trabajo a las 09:00 horas, acompañando nuevamente al Director General del CONALEP Chiapas en los trabajos coordinados por la Dirección General del Sistema CONALEP Nacional. Durante esta jornada, se dio especial énfasis al análisis de la política educativa federal en relación con la agenda de desarrollo económico, abordando temas como la electromovilidad, la industria 4.0, la transición energética, y el papel estratégico de la formación técnica profesional ante los nuevos desafíos globales. Se presentaron diagnósticos sobre la cobertura educativa en las regiones con mayor rezago económico, propuestas para la modernización de los planes de estudio y estrategias para fortalecer la relación con los sectores productivos prioritarios. Participamos en sesiones temáticas centradas en la planeación institucional, la administración de recursos, la medición de resultados y la necesidad de adoptar prácticas más eficientes en la gestión escolar. Aporté observaciones sobre la importancia de robustecer las estructuras internas de seguimiento al desempeño institucional, así como sobre la relevancia de mantener una comunicación efectiva entre las oficinas estatales y la Dirección General Nacional para garantizar la ejecución efectiva de las políticas transversales. Las actividades concluyeron con la integración de un documento de compromisos y acuerdos que servirá como base para futuras acciones de colaboración y seguimiento. Finalizadas las actividades, me trasladé a mi Hotel para descansar el dia 10 de septiembre me trasladé al aeropuerto para regresar a la ciudad de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas.

Conclusiones y/o se cumplió con los objetivos programados del plan de trabajo de la encomienda.

Lugar y fecha de elaboración: Tuxtla Gutiérrez, Chiapas a 12 de septiembre de 2025

Memorándum de Comisión:

Memorándum No. CONALEP/DG/317/2025

COMISIONADO

LIC. LUIS ALBERTO GONZALEZ ESPINOSA
JEFÉ DE PROYECTO